

## NOTA DE PRENSA

**GOBIERNO DE NAVARRA** 

DESARROLLO ECONÓMICO

**DERECHOS SOCIALES** 

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

**EDUCACIÓN** 

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## El Gobierno de Navarra expresa su malestar por la gestión realizada por Francia en la reintroducción de dos osas en el Bearn

El Gobierno francés ha comunicado hoy que la decisión es irrevocable y que la introducción se hará para mediados de octubre

Miércoles, 03 de octubre de 2018

El Gobierno de Navarra ha expresado su inquietud por el programa de reintroducción del oso en el Pirineo occidental que va a llevar a cabo el Gobierno de Francia, por la repercusión que puede tener en la comunidad y la falta de información.

Así lo ha puesto de manifiesto la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer, con motivo de la teleconferencia que ha tenido lugar esta mañana con el Director de Agua y Biodiversidad del Ministerio de Transición Ecológica francés, Thierry Vatin, su homólogo en el Ministerio español, Javier Cachón, y los representantes de los gobiernos de Cataluña y Aragón. El representante francés ha comunicado que la decisión es irrevocable y que se incluye dentro de la estrategia para la conservación de la biodiversidad del gobierno galo. Ante de exigencia del Gobierno de Navarra, el responsable francés se ha comprometido a enviar al Ejecutivo foral información detallada sobre el plan de reintroducción del oso, y ha ofrecido una reunión bilateral. Asimismo, ha informado de que a lo largo de esta primera quincena de octubre llegarán a territorio del Bearn las dos osas. Para ello, un equipo especializado se ha desplazado ya hasta los bosques de Eslovenia para proceder a la captura y desplazamiento de los dos ejemplares hembra.

Eva García ha trasladado a la delegación francesa que en Navarra ha faltado información de la iniciativa, que permita disponer del tiempo y los recursos necesarios para la prevención y resolución de la problemática que puede suponer esta decisión, que supone una reintroducción no voluntaria de esta especie en Navarra. Ha añadido que Navarra prioriza en su acción el trabajo con el territorio para alcanzar objetivos tanto de desarrollo rural, como de mejora de la biodiversidad.

García ha advertido de que el Pirineo navarro, es un territorio afectado por la despoblación, con núcleos de población pequeños en cuya economía tiene especial importancia la ganadería extensiva. "Nuestra apuesta es mantener y enriquecer la biodiversidad de nuestra tierra. Para ello, necesitamos población en el medio rural, población que con actividades importantes como la ganadería practicada de modo extensivo ayudan a mantenerla. Nuestra ambición es ligar naturaleza y desarrollo rural y la precipitación no nos ayuda".

El Gobierno de Navarra teme que los animales puedan aparecer en tierras navarras y provocar daños al ganado. La titular de Medio Ambiente reprocha a Francia que comunicara la decisión ya tomada. "No nos oponemos a la reintroducción del oso, pero se trata de un tema sensible que precisa tener en cuenta todas las afecciones y exige gestionar con garantías", ha afirmado. La inquietud se centra, sobre todo, en el valle del Roncal – el más próximo al Bearn - donde "la ganadería extensiva es clave para el medioambiente y el desarrollo del valle".

La directora general de sostenibilidad de Aragón, Pilar Gómez, tampoco comparte la iniciativa "unilateral" gala y ha reprochado que la conocieron por los medios de comunicación. Gómez asegura que los ganaderos están preocupados. El responsable de Políticas Ambientales y Medio Natural de la Generalitat, Ferrán Miralles, ha mostrado su compromiso con la recuperación de la población del oso pardo, pero ha puntualizado que "una operación como esta debería haber sido compartida principalmente con Navarra y Aragón".